
15ème dimanche du temps ordinaire – année A – 2023 

A travers cette parabole du semeur, Jésus évoque 4 façons d’entendre la 

Parole, 4 conséquences diverses. Il l’explique lui-même dans la suite du passage 

dénonçant d’ailleurs l’indifférence quasi générale de ses contemporains 

comme de toute génération, ce qui est terriblement vraie ! En effet, Jésus 

affirme : « ils regardent sans regarder, ils écoutent sans écouter ni comprendre ». 

C’est certes vexant mais c’est aussi une interpellation pour qu’ils ouvrent leurs 

yeux et leurs oreilles et, ce faisant, se convertissent ! Or, peu aspire à changer 

car peu estime devoir changer. Combien parmi nous désire vraiment 

s’améliorer, abandonner de mauvaises habitudes – qu’il faut encore, au 

préalable, identifier comme telles ? Combien veulent vraiment mettre le Christ 

Jésus au cœur de leur vie, et sa rencontre dans l’Eucharistie au cœur du 

dimanche ? Combien entendent Jésus quand il s’identifie au petit, malade, 

pauvre, étranger ?... 

Jésus donc livre une parabole qu’il va expliquer à ses disciples, c’est-à-dire à 

ceux qui le suivent et veulent s’ouvrir à la Bonne Nouvelle venant de Lui. Est-ce 

que Jésus est sélectif ? Est-ce qu’il est élitiste ? Pas le moins du monde, surtout si 

on regarde, de près, qui sont ses disciples et ceux qu’il appelle à le devenir !  

En fait, Jésus appelle chacun mais il laisse aussi chacun libre de le suivre, et 

d’entrer, peu à peu, dans le mystère de la foi, mystère de sa personne et de sa 

mission. La marginalisation, la mise de côté, ne vient pas de Lui mais de ceux qui 

refusent sa main tendue. L’ignorance n’est pas le fait de l’enseignant, ici le 

meilleur qui soit, mais du côté de l’élève qui ne veut pas écouter, ne veut pas 

apprendre, ne veut pas accueillir l’information. N’oublions jamais que tout nous 

a été révélé, tout nous a été donné par le Christ il y a maintenant près de 2000 

ans. Tout est là pour les cœurs humbles et dociles ! Tout est là pour les vrais 

disciples désireux de grandir en sainteté ! Avons-nous seulement faim et soif ? 

Désirons-nous être abreuvés et rassasiés ? Ne sommes-nous pas souvent, trop 

souvent, dans l’indifférence, dans l’apathie, c’est-à-dire la mollesse ? C’est 

peut-être dur à entendre mais la vérité du Christ est là pour nous libérer de nos 

torpeurs, de nos habitudes stériles, de nos routines soporifiques !  

Alors, sur quel sol tombent ces grains qui sont la Parole de Dieu ? Au bord du 

chemin, dans les pierres, dans les ronces ou bien dans la bonne terre en vue de 

porter un fruit qui demeure ? Si je prends le temps de manger tous les jours, et 

même 2 à 3 fois par jour, est-ce que je prends le temps de nourrir mon âme par 

cette Parole divine, particulièrement chaque dimanche, en essayant de retenir 

un mot, une phrase qui m’est adressée ? Est-ce que j’accepte d’être bousculé 

par la Parole du Christ, et d’agir ainsi humblement, ou bien mon orgueil me 

souffle-t-il que « tout va bien, continue comme ça » ?  

« Celui qui a des oreilles qu’il entende ! » 


